

# La rueca

La virgen hilaba,  
la dueña dormía,  
la rueca giraba  
loca de alegría.

Cordero divino,  
tus blancos vellones  
no igualan al lino  
de mis ilusiones.

Gira, rueca mía,  
gira, gira al viento,  
que se acerca el día  
de mi casamiento.

Gira, que mañana  
cuando al alma cante  
la clara campana,  
llegará mi amante.

Hila con cuidado  
mi velo de nieve,  
que vendrá el amado  
que al altar me lleve.

Se acerca; lo siento  
cruzar la llanura,  
me trae la ternura  
de su voz al viento.

Gira, gira, gira,  
gira rueca loca,  
mi amado suspira  
por besar mi boca.

Cordero divino,  
tus blancos vellones  
no igualan al lino  
de mis ilusiones.

La niña cantaba,  
la dueña dormía,  
la luz se apagaba  
y sólo se oía  
la voz crepitante  
de la leña seca  
y el loco y constante  
girar de la rueca.

FRANCISCO VILLAESPESA

# ALONSO DE LEON

(Conquistador de Texas)

Por José SANZ Y DIAZ



N 1945 hizo un siglo que el estado norteamericano de Texas fue admitido en los de la Unión anglosajona. Estas tierras del golfo de México, regadas por el Mississipi y el Arkansas, fueron descubiertas y anexionadas a nuestra corona por el Conquistador hispano don Alonso de León, siguiendo órdenes del Conde de Galve, entonces Virrey de Nueva España. Apartando por falso el párrafo de tanta bibliografía mendaz como en los últimos tiempos se ha producido sobre Texas, tomamos como guía de este trabajo objetivo, las informaciones diplomáticas de los Virreyes Galve y Sarmiento Valladares, los estudios documentados de don Carlos Pereyra y las obras «Historia de la geografía de México», por Orozco y Berra y «Apuntes para la historia antigua de Coahuila y Texas». Más de medio siglo antes de ser ocupado Texas en nombre de España por Alonso de León, que llevó a cabo la conquista en 1689, ya habían recorrido la región meridional de lo que hoy son los Estados Unidos varios conquistadores españoles; entre ellos, Esteban Gómez, en 1525, piloto famoso; Lucas Vázquez de Ayllón, en 1526, antes de morir en la Florida; Alvar Núñez Cabeza de Vaca, en su epopeya de 1530 a 1536, y el capitán Hernando de Soto en 1539.

Alonso de León, capitán esforzado y político sagaz, era en el último tercio del siglo XVII Gobernador de Coahuila (Nueva España), y por la proximidad de esta comarca con la de Texas recibió el encargo de explorar las costas del golfo de México y las tierras del interior, donde se habían establecido algunos aventureros franceses huyendo de la ley.

El jefe castellano preparó una compañía de arcabuceros y, llevando consigo al Padre Masonet como misionero, se puso al frente de la misma. Era el año 1689. La marcha fue lenta y difícil, a través de selvas intrincables pobladas de indios y de fieras en acecho; de ríos caudalosos invadables, de cañones o barrancos de dantesca belleza y muchas llanuras desiertas donde en muchos días de camino no descubrieron las gentes de Alonso de León el menor rastro de vida humana.